

PLENO
29/03/16
(7.9)



**MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL
PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE MAJADAHONDA DEL 29 DE MARZO
DE 2016 INSTANDO A LA COMUNIDAD DE MADRID A TOMAR
MEDIDAS EN RELACIÓN A LAS VEREDAS DE MAJADAHONDA**

Grupo Municipal Socialista

MOCIÓN

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Las vías pecuarias son los caminos milenarios usados tradicionalmente para el tránsito ganadero, y constituyeron la infraestructura fundamental de la trashumancia castellana que se desarrolló durante la edad media. Las principales vías pecuarias son las cañadas reales, trazados de muy largo recorrido que atraviesan la península con dirección predominante norte-sur, existiendo también otras categorías menores de vías pecuarias tipificadas en función de su anchura.

El conjunto formado por las cañadas reales y demás vías pecuarias españolas constituyen un patrimonio histórico único en Europa y en el mundo, que es necesario preservar y promocionar. El territorio de la Comunidad de Madrid, como centro geográfico peninsular, es atravesado por cuatro cañadas reales, además de por un gran número de otras vías pecuarias (cordeles, veredas y coladas) que sumadas totalizan 4.200 km de longitud y más de 13000 Ha de superficie.

Las vías pecuarias son bienes de dominio público y, como tales, son inalienables (no se pueden vender), imprescriptibles (no prescriben con el paso del tiempo) e inembargables (no pueden ser embargados). Las actuaciones de la Comunidad de Madrid en materia de vías pecuarias se realizan a través del Área de Vías Pecuarias de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, que ostenta las competencias en la materia. Estas actuaciones van encaminadas a:

- Asegurar su conservación y adoptar las medidas necesarias para su restauración y protección
- Asegurar a través de las vías pecuarias la biodiversidad y el intercambio genético de la flora y la fauna de la Comunidad de Madrid, así como contribuir a la preservación de razas autóctonas y al aprovechamiento de los recursos pastables
- Promover y fomentar el contacto entre los ámbitos urbano y rural

Las Cañadas Reales y demás vías pecuarias han desempeñado desde la Baja Edad Media un papel de singular relieve en el mundo rural. Con ellas se han desarrollado las funciones básicas agro-ganadera y forestal tradicionales, a las que actualmente se añaden la medioambiental, de conservación y mejora, con particular atención a su función de corredores biológicos de comunicación entre espacios naturales. Igualmente, se ha desarrollado la función socio-cultural, proporcionando al habitante de la ciudad, de tanto peso demográfico en la Comunidad de Madrid, una oportunidad para su reequilibrio vital por medio del contacto con la naturaleza y con el patrimonio monumental e histórico al que da acceso privilegiado.

Por Majadahonda pasan tres vías pecuarias (ver *plano A* adjunto):

- La Vereda de Valladolid
- La Vereda de San Antón
- El Cordel Segoviano

17.3 (PASADO)
Alcalde - Secretaria
d/c Concejal D.I
esta su tramitación conforme al procedimiento legalmente
desarrollado.

Grupo Municipal Socialista

MOCIÓN

La Vereda de Valladolid, que es la que nos ocupa, se desarrolla (ver *plano B* adjunto) por la carretera de Pozuelo, pasando por la urbanización Monteclaro, Pinar del Plantío, Carretera de Pozuelo, Gran Vía y de ahí continua hacia Las Rozas. En el punto en que pasa frente a la sede de Mapfre (ubicada en la Carretera de Pozuelo, 52 de nuestro municipio), esta vereda se ha interrumpido mediante una vallado, como consecuencia de la construcción de un parking privado perteneciente a esta entidad y, por tanto, impidiendo y cortando el paso natural de la vereda.

Por todo ello, desde el Grupo Municipal Socialista presentamos, para que sea considerada y en su caso adoptada, la siguiente:

MOCIÓN

Que se inste a la Comunidad de Madrid, a quien corresponde esta competencia, a que tomen las medidas necesarias para que esta Vereda no quede interrumpida y vuelva a su estado original, permitiendo el paso de cualquier vecino que lo deseé.

Majadahonda, a 15 de marzo de 2016

Portavoz [REDACTED] Majadahonda